



Sozialdemokratische Partei
Obersiggenthal

30.05.2018

Postulat

Definitionen, Regelungen und Kompetenzen der Kommissionen

Antrag:

- Der Gemeinderat wird angehalten, sämtliche Kommissionspflichtenhefte gemäss dem von der Gemeinde erarbeiteten Dokument „Struktur Pflichtenhefte Kommissionen“ überarbeiten zu lassen und innerhalb eines Jahres in Kraft zu setzen.
- Sämtliche Pflichtenhefte werden auf der Gemeinde-Homepage bei den entsprechenden Kommissionen publiziert.
- Der Gemeinderat prüft die Übertragung von Kompetenzen und Entscheidungsgewalt an die Kommissionen, was zu einer Aufwertung der Kommissionen führt und die Behörden entlastet.
- Es ist zu regeln ob ein Gemeinderat das Kommissionspräsidium übernehmen darf oder nicht.

Begründung:

Betrachtet man die Rolle und Aufgaben der Kommissionen so können einige wesentliche Merkmale hervorgehoben werden:

- Die Kommissionen leisten in der Gemeinde wichtige Aufgaben, die die Verwaltung und Behörden entlasten.
- Der Einbezug der lokalen Bevölkerung schafft ein hohes Mass an Identifikation mit der Gemeinde und den zu bewältigenden Aufgaben.
- Mit der Einbindung von ausgewiesenen Spezialisten gelingt es, ein hohes Mass an Fachkompetenz zum Wohle der Gemeinde einzusetzen.
- Mit den für Fachleute bescheidenen Sitzungsgeldern werden die Gemeindefinanzen stark entlastet, entfallen dadurch doch diverse Expertenonorare.

Leider ist in letzter Zeit der Eindruck entstanden, dass nicht alle Kommissionen ihr Potential ausschöpfen können. Ausfall von Sitzungen, fehlende Zielsetzungen oder Verzicht auf Umsetzung des Erarbeiteten sind unmotivierend. Damit wird ein grosses Potential verspielt und verschiedene Mitglieder verzichten auf die wichtige Arbeit in der Gemeinde.

Dieser Tendenz soll durch klare Regelungen und Aufwertungen entgegengewirkt werden. Die Arbeit in den Kommissionen soll herausfordernd und motivierend sein. Mit der angestrebten Einführung des Geschäftsleitungsmodells scheint der Zeitpunkt ideal, um eine Aufwertung der Kommissionen durch Kompetenzübertragung zu vollziehen. Weiter ist auch die Rolle des Gemeinderates zu überdenken. Macht es Sinn, wenn ein Gemeinderat das Präsidium einer Kommission innehat? Insbesondere bei Kommissionen, die öffentliche Stellungnahmen verfassen, wird die Unabhängigkeit der Kommission stark in Frage gestellt, wenn der unterzeichnende Kommissionspräsident gleichzeitig der Gemeinderat ist.

Theo Flückiger